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Übersicht: Unregelmäßige Verben 

Unregelmäßige Verben haben fast immer einen oder zwei Vokalwechsel. In 

dieser Liste sind die Verben deshalb nach dem Vokalwechsel geordnet. So ist 

das Lernen leichter    

Beim Partizip in Klammern findest du die Information, ob man das Perfekt mit 

„haben“ oder „sein“ bildet. Beim Infintiv steht außerdem dabei, welche 

Ergänzung das Verb braucht (A=Akkusativ, D=Dativ). Bei der Angabe +D+A 

steht die Person im Dativ, die Sache im Akkusativ. Manchmal braucht das 

Verb keine Ergänzung. 

Bei schwierigen Verben findest du Beispiele oder Eklärungen am Ende der Seite. 

 

1) e  a  o 

e a o 

befehlen +D +A befahl befohlen (haben) 

bergen +A barg geborgen (haben) 

brechen (+A) brach gebrochen (haben/sein) 1 

empfehlen +D empfahl empfohlen (haben) 

erschrecken +A erschrak erschrocken (haben/sein) 2 

gelten +N galt gegolten (haben) 

helfen +D half geholfen (haben) 

nehmen +A nahm genommen (haben) 

sprechen sprach gesprochen (haben) 

stechen +A stach gestochen (haben) 

stehlen +A stahl gestohlen (haben) 

sterben starb gestorben (sein) 

treffen (refl. + A) traf getroffen (haben) 

verderben +A verdarb verdorben (haben) 

werben warb geworben (haben) 

werfen +A warf geworfen (haben) 

zerbrechen zerbrach zerbrochen (haben) 

 

                                                             
1 brechen = übergeben  haben: Ich habe zwei Mal gebrochen; brechen (+A) = in zwei Teile zerlegen  Der 
Ast vom Baum ist gebrochen. 
2 Ich bin erschrocken (Ursache unbekannt, Ergebnis im Vordergrund); Er hat mich erschrocken (Handlung im 
Vordergrund) 
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2) i  a  u 

i a u 

binden +A band gebunden (haben) 

dringen drang gedrungen (sein) 

finden +A fand gefunden (haben) 

gelingen (refl. +D)  gelang gelungen (sein) 3 

klingen klang geklungen (haben) 

ringen rang gerungen (haben) 

schlingen  schlang geschlungen (haben) 

schwingen schwang geschwungen (sein) 

singen +A sang gesungen (haben) 

sinken sank gesunken (sein) 

stinken stank gestunken (haben) 

springen sprang gesprungen (sein) 

trinken +A trank getrunken (haben) 

überwinden (refl. +A) überwand überwunden (haben) 4 

verschwinden verschwand verschwunden (sein) 

zwingen +A zwang gezwungen (haben) 

 

 

3) i  o  o 

i o o 

bieten +D +A bot geboten (haben) 

fliegen flog geflogen (sein) 

fliehen floh geflohen (sein) 

fließen floss geflossen (sein) 

frieren fror gefroren (haben) 

erfrieren erfror erfroren (sein) 

erziehen +A erzog erzogen (haben) 

genießen +A genoss genossen (haben) 

kriechen kroch gekrochen (sein) 

riechen roch gerochen (haben) 

schieben +A schob geschoben (haben) 

schließen +A schloss geschlossen (haben) 

verlieren +A verlor verloren (haben) 

                                                             
3 Beispiel: Der Kuchen ist mir nicht gelungen. 
4 Beispiel: Ich habe mich zu einer Diät überwunden. 
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wiegen wog gewogen (haben) 

ziehen +A zog gezogen (haben/sein) 5 

 

 

4) ei  ie  ie 

ei ie ie 

beweisen bewies bewiesen (haben) 

bleiben blieb geblieben (sein) 

entscheiden (refl. +A) entschied entschieden (haben) 6 

gedeihen gedieh gediehen (sein) 

leihen +D+A lieh geliehen (haben) 

meiden +A mied gemieden (haben) 

reiben +A rieb gerieben (haben) 

scheinen schien geschienen (haben) 

schreiben (+D)+A schrieb geschrieben (haben) 

schreien schrie geschrien (haben) 

schweigen schwieg geschwiegen (haben) 

steigen stieg gestiegen (sein) 

treiben +A trieb getrieben (haben) 

unterscheiden unterschied unterschieden (haben) 

verzeihen verzieh verziehen (haben) 

weisen wies gewiesen (haben) 

 

 

5) ei  i  i 

ei i i 

beißen +A biss gebissen (haben) 

gleichen +D glich geglichen (haben) 7 

greifen +A griff gegriffen (haben) 

leiden litt gelitten (haben) 

reißen +A riss gerissen (haben) 

reiten ritt geritten (haben) 

schleichen schlich geschlichen (sein) 

                                                             
5 ziehen = Position ändern  Ich habe den Tisch ans Fenster gezogen. ;  
ziehen = Wechsel Wohnort  Ich bin nach Berlin gezogen. 
6 Beispiel: Ich habe mich noch nicht entschieden. 
7 Beispiel: Mein Hund hat einem Bären geglichen (= Er sah wie ein Bär aus.) 
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schleifen +A schliff geschliffen (haben) 

schmeißen +A schmiss geschmissen (haben) 

schneiden (refl.) +A schnitt geschnitten (haben) 8 

schreiten schritt geschritten (sein) 

streichen +A strich gestrichen (haben) 

streiten (refl. +A) stritt gestritten (haben) 9 

 

 

6) e  a  e 

e a e 

essen +A aß gegessen (haben) 

fressen +A fraß gefressen (haben) 

geben +D+A gab gegeben (haben) 

geschehen geschah geschehen (sein) 

lesen +A las gelesen (haben) 

messen +A maß gemessen (haben) 

sehen +A sah gesehen (haben) 

treten (+A) trat getreten (haben/sein) 10 

vergessen +A vergaß vergessen (haben) 

 

 

7) e  a  a 

e a a 

brennen brannte gebrannt (haben) 

bringen +D +A brachte gebracht (haben) 

denken dachte gedacht (haben) 

kennen +A kannte gekannt (haben) 

nennen +A nannte genannt (haben) 

rennen rannte gerannt (sein) 

senden +D+A sandte gesandt (haben) 

wenden +A wandte gewandt (haben) 

stehen stand gestanden (haben) 

                                                             
8 Beispiel: Die Mutter hat das Brot geschnitten. / Die Mutter hat sich geschnitten. (z.B. in den Finger) 
9 Beispiel: Ich habe mich mit meinem Bruder gestritten. / Wir haben uns gestritten. 
10 treten = mit dem Fuß gegen etwas treten (+A)  Er hat den anderen Jungen getreten. 
treten = mit dem Fuß in etwas treten  Er ist im Wald in eine Pfütze getreten. 
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8) a  i  a 

a i a 

fangen +A fing gefangen (haben) 

empfangen +A empfing empfangen (haben) 

 

 

9) a  ie  a 

a ie a 

blasen blies geblasen (haben) 

braten +A briet gebraten (haben) 

fallen fiel gefallen (sein) 11 

gefallen +D gefiel gefallen (haben) 12 

halten +A hielt gehalten (haben) 

lassen ließ gelassen (haben) 

raten riet geraten (haben) 

schlafen  schlief geschlafen (haben) 

 

 

10) a  u  a 

a u a 

fahren fuhr gefahren (sein) 

laden +A lud geladen (haben) 

schaffen +A schuf geschaffen (haben) 13 

schlagen +A schlug geschlagen (haben) 

tragen +A trug getragen (haben) 

wachsen wuchs gewachsen (sein) 

waschen (refl.)+A wusch gewaschen (haben) 14 

 

 

                                                             
11 Beispiel: Der Apfel ist vom Baum gefallen. 
12 Beispiel: Das Auto hat ihm sehr gut gefallen. 
13 schaffen = etw. herstellen  Gott hat die Welt in 7 Tagen geschaffen;  
ACHTUNG: schaffen – schaffte – geschafft = etw. erfolgreich beenden  Wir haben die Prüfung geschafft. 
14 Beispiel: Ich habe mich gewaschen. oder: Ich habe meinen Sohn gewaschen. 
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11) i  a  o 

i a o 

beginnen begann begonnen (haben) 

besinnen (refl. +A) besann besonnen (haben) 15 

gewinnen  gewann gewonnen (haben) 

schwimmen schwamm geschwommen (sein) 

spinnen spann gesponnen (haben) 

 

 

12) e  o  o 

e o o 

heben +A hob gehoben (haben) 

schmelzen (+A) schmolz geschmolzen (haben/sein) 16 

schwellen schwoll geschwollen (sein) 

 

 

13) i  a  e 

i a e 

bitten +A bat gebeten (haben) 

liegen lag gelegen (haben) 

sitzen saß gesessen (haben) 

 

 

14) ü/ö  o  o 

ü/ö o o 

betrügen +A betrog betrogen (haben) 

lügen log gelogen (haben) 

schwören schwor geschworen (haben) 

 

                                                             
15 Beispiel: Hast du dich besonnen? 
16 schmelzen = Handlung im Vordergrund  Die Köchin hat die Schokolade geschmolzen. 
schmelzen = Ergebnis im Vordergrund  Es war zu warm, das Eis ist geschmolzen. 
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15) ä  i  a 

ä i a 

hängen hing gehangen 

 

 

16) o  a  o 

o a o 

kommen kam gekommen 

 

 

17) o  ie  o 

o ie o 

stoßen +A stieß gestoßen 
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Wichtige Informationen über weitere Partizipien: 

 

1. Trennbare Verben werden genauso konjugiert wie das Hauptverb. 

 

Beispiel:  kommen – kam – ist gekommen 

  umkommen – kam…um – ist umgekommen 

  ankommen – kam…an – ist angekommen 

 

2. Verben mit den Präfixen be-, ent-, er-, ver- und zer- bekommen im 

Partizip kein ge-! 

 

Beispiele: besuchen – besuchte – hat besucht 

  (vgl. suchen – suchte – hat gesucht)  

 

  entwickeln – entwickelte – hat entwickelt  

  (vgl. wickeln – wickelte – hat gewickelt) 

 

  erziehen – erzog – hat erzogen  

  (vgl: ziehen – zog – hat gezogen) 

 

  verbrennen – verbrannte – ist verbrannt 

  (vgl. brennen – brannte – hat gebrannt) 

 

  zerbrechen – zerbrach – hat zerbrochen 

  (vgl. brechen – brach – hat gebrochen) 

 

3. Verben, die im Infinitiv auf –ieren enden, haben im Partizip kein ge-! 

 

Beispiele: informieren – informierte – hat informiert 

  studieren – studierte – hat studiert 

  renovieren – renovierte – hat renoviert 

  diskutieren – diskutierte – hat diskutiert 

  kommunizieren – kommunizierte – hat kommuniziert 


